

"Медведев впустую сотрясает воздух"

Сайт WikiLeaks опубликовал мнение депутата Госдумы от КПРФ, иркутянина Сергея Левченко об оппозиции, Байкальском ЦБК и президентстве Путина в 2012 году.

Перевод и публикация на русском языке сайта "Русский Репортер" (rusrep.ru)

CONFIDENTIAL SECTION 01 OF 02 MOSCOW 000339 SIPDIS E.O. 12958: DECL: 02/16/2020 TAGS: PGOV, PREL, KDEM, PINR, RS SUBJECT: COMMUNIST DUMA DEPUTY PREDICTS RETURN OF PUTIN PRESIDENCY IN 2012 REF: 09 MOSCOW 2179 Classified By: Political Minister Counselor Susan Elliott. Reason: 1. 4 (b), (d).

1.(с) Аннотация. Член коммунистической партии (КПРФ) и депутат Государственной Думы Сергей Левченко отвергает недавнее сотрудничество КПРФ с «Солидарностью» во время протестов 30 января в Калининграде, называя его незначительным. Но он выразил оптимизм в отношении возможностей КПРФ на ближайших выборах из-за растущей непопулярности «Единой России». О тандеме он сказал, что Медведев лишь впустую сотрясает воздух, рассматривая возможность участия оппозиции в политике. Он ожидает возвращения Владимира Путина как президента-2012 и быстрого отхода от политики Дмитрия Медведева. Левченко также рассказал нам о последних политических событиях в Иркутске, где сторонники Путина продавливают новое открытие Байкальского целлюлозно-бумажного комбината: коммунисты удачно выступили на выборах мэра города, а в Иркутском регионе произошли большие протесты против повышения коммунальных платежей. Конец аннотации.

КПРФ сотрудничает с «Солидарностью»

2. (с) Со времени откровенной дискуссии 8 февраля с депутатом Думы от КПРФ из Иркутской области Сергеем Левченко мы собирали сведения о взглядах КПРФ на различные политические вопросы. Левченко признал, что КПРФ и «Солидарность» сотрудничали во время недавних протестных выступлений в Калининграде. Однако он подчеркнул, что, хотя обе группы и разделяют недовольство правительством, это не означает их слияние, как иногда считают в СМИ. Левченко согласился, что «Солидарность» имеет потенциал как политическая партия, но полагает, что она плохо представлена в провинции. Он не считает, что «Солидарность» достаточно известна, чтобы участвовать в начинающихся 14 марта выборах. (Примечание: члены «Солидарности» не зарегистрировались ни на каких региональных выборах. Конец примечания). Кроме того, Левченко прогнозировал для КПРФ большой успех на выборах в марте, чем раньше, вызванный текущим экономическим кризисом.

Замечания Медведева о плохом освещении оппозиции

3. (с) Левченко сказал нам, что комментарии президента Медведева, высказанные 22 января на Государственном совете относительно оппозиции, были лишь пустым сотрясением воздуха. Медведев симулировал тревогу о том, что оппозиция не получает должного освещения и плохо представлена в регионах, тогда как половина депутатов региональных парламентов состоит в «Единой России». Левченко утверждает, что Медведев сделал такое заявление, только чтобы понравиться людям, но сам серьезно не относится к созданию более демократичной выборной структуры. Левченко заявил, что предложение Медведева снизить барьер для получения мест в региональных парламентах до пяти процентов пройдет, но в реальности не будет иметь большого эффекта. Он рассматривает этот законопроект лишь как вуалирование, а не реальную политическую реформу. На его взгляд, «было много разговоров о демократических процессах, но в действительности ничего не меняется».

Путин президент. Снова

4. (с) Левченко уверен, что Путин станет российским президентом в 2012 году. Он сослался на высокий рейтинг Путина и сказал, что тот достаточно популярен, чтобы легко победить. Избиратели, столкнувшиеся с серьезной экономической нестабильностью, будут смотреть на Путина как на лидера. Левченко полагает, что

после возвращения Путина на должность президента Медведев просто исчезнет из общественного центра внимания.

Новейшая политическая ситуация в Иркутске

5. (с) Левченко сказал нам, что решение Путина вновь открыть Байкальский целлюлозно-бумажный комбинат является одной из главных политических проблем Иркутской области. Он сообщил, что сторонники Путина настойчиво проталкивают возобновление работы комбината. В целом в области мало организаций сопротивляются этому решению, особенно если принять во внимание растущую безработицу в Байкальске. Левченко думает, что если Путин не откроет комбинат, то безработные начнут устраивать публичные акции протеста.

6. (с) Предстоящие выборы 14 марта в Иркутске и Братске обещают стать серьезными в обоих городах. Нынешний иркутский мэр Владимир Якубовский, занимающего пост с ноября 1997 года, решил не участвовать в выборах и уже покинул площадку. Однако не совсем ясно, будет ли следующий мэр членом «Единой России». Левченко утверждает, что «Единая Россия» совершила много ошибок, которые вызвали негативное отношение у жителей. Левченко также является главой местного отделения КПРФ в Иркутской области. Он считает, что серьезные шансы на победу есть у Виктора Кондрашова (КПРФ), успешного бизнесмена и мецената.

7. (с) Третьей политической проблемой в Иркутске (как и везде в России) стало недавнее увеличение на сорок процентов коммунальных платежей, которое вызвало две последних акции протеста. Левченко рассказал нам, что 7 февраля коммунистическая партия провела демонстрацию в Ангарске (городе, расположенном в пятидесяти километрах к северо-западу от Иркутска), в которой участвовало пять тысяч человек. Более тысячи человек выступили против новых тарифов, утверждая, что они просто не могут оплатить такие счета. Русский сайт gran1.ru опубликовал фотографии протестующих, закутанных в теплые шубы из-за холодной сибирской погоды. Пенсионеры региона были особенно красноречивы в обсуждении темы социальных выплат, которые не повысились, чтобы покрыть более высокие расходы. Левченко пояснил, что акции протеста не были направлены на получение большей политической свободы или экономическую модернизацию – жители требовали простого увеличения выплат, чтобы иметь возможность оплачивать счета.

Биографическая заметка

8. (с) Левченко редко бывает в Москве (обычно раз в два месяца) и часто задерживается в столице не больше одного дня. Он не говорит на английском языке, но открыт и обаятелен на русском. Когда мы не смогли попасть в Государственную Думу для нашей встречи из-за ошибок в документах, он предложил перейти улицу и посидеть в кафе. Левченко был любезным все время и, казалось, совсем не стремится возвращаться в Думу, несмотря на свое ограниченное время в столице.

Комментарий

9. (с) Левченко дал исключительный и правдоподобный взгляд на политику и федерального, и регионального уровня. Когда Путин приходит на помощь, чтобы решить важные экономические проблемы, такие как Байкальский целлюлозно-бумажный комбинат, это содействует его общению с массами. В то время как протесты, вызванные недовольством правительством, наподобие ангарских, в основном локальны и не представляют национальной угрозы. Однако в действительности мы ожидаем увеличения протестов в ближайшие месяцы, особенно с приближением сезона выборов и народного Дня несогласных в конце марта.

Байерли

C O N F I D E N T I A L SECTION 01 OF 02 MOSCOW 000339 SIPDIS E.O. 12958: DECL: 02/16/2020 TAGS: PGOV, PREL, KDEM, PINR, RS SUBJECT: COMMUNIST DUMA DEPUTY PREDICTS RETURN OF PUTIN PRESIDENCY IN 2012 REF: 09 MOSCOW 2179 Classified By: Political Minister Counselor Susan Elliott. Reason: 1. 4 (b), (d).

1. (C) Summary: Communist Party (KPRF) State Duma Deputy Sergei Levchenko dismissed KPRF's recent cooperation with Solidarity at the January 30 protest in Kaliningrad as insignificant, but expressed optimism about KPRF's chances in upcoming elections due to United Russia's increasing unpopularity. On the Tandem, he claimed that Medvedev offered only lip service regarding the opposition's participation in politics. He expected the return of Vladimir Putin as president in 2012, and a quick retreat from politics for Dmitriy Medvedev. Levchenko also updated us on the political situation in Irkutsk, stating that Putin's supporters pushed to reopen the Baikalsk Pulp and Paper Mill, the Communists had a shot at winning the Irkutsk mayoral elections, and large protests over communal services tariffs

had been taking place in the Irkutsk region. End Summary.

KPRF Cooperating with Solidarity

2. (C) During a frank February 8 discussion with Communist Party (KPRF) State Duma Deputy from Irkutsk Oblast Sergei Levchenko, we gleaned the KPRF perspective on a range of political issues. Levchenko admitted that KPRF and Solidarity cooperated during the recent protests in Kaliningrad. He stressed, however, that though the two groups share similar complaints about the government, this does not mean they are merging, as is occasionally reputed by the media. Levchenko agreed that Solidarity has potential as a political party, but thought it was poorly represented in the provinces. He does not think Solidarity has been visible enough in the run-up to the upcoming March 14 elections (NOTE: Solidarity members have not registered for any regional races. End Note). Levchenko also predicted that, due to the current economic crisis, in the upcoming March elections, KPRF would fare better than it has in the past.

Medvedev's Remarks on Opposition's Poor Visibility

3. (C) Levchenko told us he thought that President Medvedev's January 22 comments at the State Council regarding the opposition were just lip service. Medvedev feigned dismay over opposition parties' poor visibility and representation in the regions while half of the deputies in regional parliaments are from United Russia. Levchenko argued that Medvedev made such a statement only to please people, and that he is not serious about creating a more democratic electoral structure. Levchenko stated that Medvedev's proposal to lower the bar for earning seats in local Dumas to five percent would pass, but that the change would have little real effect. He saw the bill as window dressing, not real political reform. In his view, "there has been a lot of talk about the democratic process, but nothing is really changing."

Putin as President, Again

4. (C) Levchenko was confident that Putin would take over the Russian presidency in 2012. He cited Putin's high approval rating and said that he is popular enough to win easily. With voters facing serious economic uncertainty, the country would look to Putin for leadership. Levchenko believes that after Putin returns as president in 2012, Medvedev will simply disappear from the public spotlight.

Latest Political Situation in Irkutsk

5. (C) Levchenko told us that Putin's decision to reopen the Baikalsk Pulp and Paper Mill is one of the top political issues in the Irkutsk oblast (Ref A). He said that Putin's supporters aggressively pushed to reopen the mill. In general, there are few organizations in the region which are fighting back, especially considering rising unemployment in the city of Baikalsk. Levchenko thought that if Putin did not reopen the mill, the unemployed would have held more public protests.

6. (C) The upcoming March 14 elections in Irkutsk City and Bratsk both promise to be serious campaigns. Current Irkutsk City mayor Vladimir Yakubovsky, in power since November 1997, decided not to participate in the elections and has already MOSCOW 00000339 002 OF 002 left the area. It is not clear, however, that the next mayor will be from United Russia. Levchenko argued that United Russia has made many mistakes that have created substantial negative feelings among residents. Levchenko is also head of the local KPRF branch in Irkutsk oblast. He thought that KPRF's Viktor Kondrashov, a successful businessman and philanthropist, had a serious chance.

7. (C) A third political issue in Irkutsk (and elsewhere in Russia) is the recent 40 percent increase in communal services tariffs, which have spurred two recent protests. Levchenko told us that on February 7, the Communist Party led a demonstration of five thousand people protesting in the city of Angarsk, 50km North West of Irkutsk City. More than 1000 people protested against these tariffs, claiming that they simply could not afford to pay their bills. Russian website grani.ru displayed photos of the protesters, wrapped in heavy fur coats, demonstrating out in the cold Siberian weather. Pensioners in the region have been especially vocal about this topic as government social payments have not risen to meet higher costs. Levchenko was clear that these protests were not aimed at greater political freedom or economic modernization; the driving force was simply an increase in tariffs past the point that residents could afford to pay.

Biographic Note

8. (C) Levchenko is rarely in Moscow -- usually only once every two months -- and often only stays in the capital for one day. He does not speak English, but is open and engaging in Russian. When we were denied access to the State Duma because his office had misfiled paperwork for our meeting, he suggested crossing the street to a cafe. Levchenko was gracious with his time and did not seem to be in any rush to return to the Duma, despite his limited

time on the ground in the capital.

Comment

9. (C) Levchenko gave a unique and credible perspective on politics at both the federal and regional levels. When Putin comes to the rescue to resolve acute economic problems such as the Baikalsk Pulp and Paper Mill, it bolsters his appeal with the masses. While protests like those in the city of Angarsk highlight dissatisfaction with the government, they are largely contained and do not pose a national threat. We do, however, anticipate more protests in the coming months, especially heading into the election season and the national Day of Dissent in the end of March.

Beyrle

Автор: Артур Скальский © Babr24.com РАССЛЕДОВАНИЯ, БАЙКАЛ 6676 06.01.2011, 00:06 588
URL: <https://babr24.com/?ADE=90854> Bytes: 13789 / 13778 Версия для печати Скачать PDF

 [Порекомендовать текст](#)

Поделиться в соцсетях:

Также читайте эксклюзивную информацию в соцсетях:

- [Телеграм](#)

- [ВКонтакте](#)

Связаться с редакцией Бабра:

newsbabr@gmail.com

Автор текста: **Артур
Скальский.**

НАПИСАТЬ ГЛАВРЕДУ:

Телеграм: [@babr24_link_bot](#)

Эл.почта: newsbabr@gmail.com

ЗАКАЗАТЬ РАССЛЕДОВАНИЕ:

эл.почта: bratska.net.net@gmail.com

КОНТАКТЫ

Бурятия и Монголия: Станислав Цырь

Телеграм: [@bur24_link_bot](#)

эл.почта: bur.babr@gmail.com

Иркутск: Анастасия Суворова

Телеграм: [@irk24_link_bot](#)

эл.почта: irkbabr24@gmail.com

Красноярск: Ирина Манская

Телеграм: [@kras24_link_bot](#)

эл.почта: krasyar.babr@gmail.com

Новосибирск: Алина Обская

Телеграм: [@nsk24_link_bot](#)

эл.почта: nsk.babr@gmail.com

Томск: Николай Ушайкин

Телеграм: [@tomsk24_link_bot](#)

эл.почта: tomsk.babr@gmail.com

[Прислать свою новость](#)

ЗАКАЗАТЬ РАЗМЕЩЕНИЕ:

Рекламная группа "Экватор"

Телеграм: @babrobot_bot

эл.почта: eqquatoria@gmail.com

СТРАТЕГИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО:

эл.почта: babrmarket@gmail.com

[Подробнее о размещении](#)

[Отказ от ответственности](#)

[Правила перепечаток](#)

[Соглашение о франчайзинге](#)

[Что такое Бабр24](#)

[Вакансии](#)

[Статистика сайта](#)

[Архив](#)

[Календарь](#)

[Зеркала сайта](#)